

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

Bilan des Panthères après les éliminatoires du Mondial: entre regrets et espoirs!

Willy NDONG
Libreville/ Gabon

LES dix équipes africaines qualifiées pour le dernier tour des éliminatoires du Mondial Qatar 2022 sont officiellement connues. Il s'agit de l'Algérie, du Cameroun, de L'Égypte, du Maroc, de la RDC, de la Tunisie, du Nigeria, du Sénégal, du Mali et du Ghana. La hiérarchie a donc été respectée. Exceptée la RDC. Cette équipe ne faisant pas partie du Top 10 s'est tout de même qualifiée pour l'ultime tour. La Côte d'Ivoire, malgré son bon ranking, a laissé des plumes lors de la dernière journée face au Cameroun. Dans l'ensemble, il n'y a donc pas eu de surprises. Le Gabon, logé dans le groupe F, en compagnie de L'Égypte, de la Libye et de l'Angola, a terminé 2e à égalité de points (7 pts) avec la Libye, mais avec un meilleur goal-average : -1 pour les Panthères et -3 pour les Chevaliers de la Méditerranée.

S'agissant des Panthères, en termes de bilan comptable et de contenu, force est de reconnaître qu'il y avait véritablement de la place pour aller chercher les Pharaons. Ainsi, le premier constat qui se dégage est que le Gabon aura laissé trop de points en chemin, à chaque fois dans les ultimes instants des différentes rencontres. La problématique de gestion de fin de rencontre fut une véritable épine dans le pied de Patrice Neveu. En effet, face à la Libye, à Benghazi, alors que le score était de 1 but partout, le Gabon, à la surprise générale concédait, à la 87e minute, un but. Privant ainsi notre équipe d'un point précieux. Pis, face aux Pharaons, à Franceville, les Panthères, qui avaient quasiment marché sur l'équipe égyptienne, lors de la 2e journée, se sont fait rattraper au score (1-1) à la 90e minute. Et enfin, lors de la 6e journée, à Alexandrie, toujours face au même adversaire, les Gabonais, qui avaient pourtant la maîtrise du ballon et du jeu, alors que le score était de 1-1,

sont tombés, une fois encore. Et ce, à moins de 15 minutes de la fin de la rencontre. Soit cinq points perdus! Ajouté à cela le comportement des arbitres qui ont souvent refusé de valider des buts pourtant valables des nôtres en Angola, en Libye et face à l'Égypte à Franceville. Patrice Neveu devra tout naturellement tirer toutes les leçons de ces faits, et ce dans la perspective de la Can. Il y a également le manque de réussite de nos attaquants. En Angola, Bouanga et Boupendza ont raté plusieurs occasions. Ce qui aurait permis à notre équipe de ramener au minimum un point de Luanda. Autre constat, et non des moindres, le Gabon est capable d'élever son niveau de jeu face à l'Égypte, un géant du continent, mais dans le même temps, se montrer incapable de produire la même qualité de jeu face à un adversaire de moindre calibre. Le cas de l'Angola à Luanda où nous



Photo: DR

Alex Moucketou (en rastas) a prouvé qu'on pouvait désormais compter sur la jeune génération de Neveu.

avons été battus 1-3. Mais aussi que les Panthères ont du mal à s'imposer en déplacement. Trois matchs pour autant de défaites. Côté satisfaction, Patrice neveu a réussi à élargir le groupe en qualité. Le technicien français a ce mérite d'avoir étoffé notre banc avec l'arrivée de jeunes joueurs prometteurs tels Eneme, Moucketou, Sambissa... Ces

jeunes peuvent désormais titiller les cadors. Alex Moucketou, en Égypte, a fait comprendre aux uns et aux autres qu'il n'y aura plus de "sénateurs" au sein de la sélection. Ainsi, le rajeunissement de notre équipe a des postes clés est une avancée considérable. L'équipe de 2023 est entrain, progressivement, de se mettre en place.

Le clin d'œil de *lybek*



Éliminatoires du Mondial 2022 : la zone Afrique en chiffres

Prosper Sax NZE BEKALE
Libreville/Gabon

EN mars prochain, dix pays africains vont disputer les barrages du Mondial 2022. A l'issue de matches aller-retour, cinq d'entre eux vont décrocher leurs tickets pour le Qatar. Certaines équipes se sont particulièrement illustrées durant la phase de groupes. Invaincue depuis 33 matches, l'Algérie, qui dispose d'une armada de joueurs de qualité dans chaque compartiment, a terminé les éliminatoires avec la meilleure attaque : 25 buts inscrits. Cette équipe compte aussi dans ses rangs le meilleur buteur, Islam Slimani, avec 7 réalisations. L'autre équipe qui s'est remarquablement illustrée est le Mali qui termine la phase de groupe invaincu avec 16 points et 11 buts marqués. Le Aigles se



Photo: BRICE BANDOMAI/L'Union

Le Maroc, ici lors d'un match face au Gabon, est la seule équipe à avoir engrangé 18 points sur 18 possibles.

distinguent surtout en n'ayant concédé le moindre but. Le Maroc a fait mieux en réalisant le carton plein. Des Lions de l'Atlas qui terminent la phase de groupe avec la 2e meilleure attaque en marquant 20 buts. En remportant ses six matches, le Maroc est le seul pays à avoir réalisé pareille

performance, obtenant donc 18 points sur 18 possibles. Le Sénégal et le Mali en ont obtenu 16. La Guinée-Bissau n'a vu aucun de ses stades homologués par la Caf pour accueillir ses matches. Idem pour la Guinée et le Soudan qui ont disputé leurs matches à "domicile" dans un autre pays.